
マ ラ ソ ン 大 会 が 行 な わ れ ま し た
１１月２日（火）に、マラソン大会が行われました。

１か月のマラソン月間を設け、朝や休み時間に校庭を走

って準備をしてきました。当日は、少し肌寒いものの、

秋晴れの中で行なうことができました。どの子も自分の

目標に向かって、一生懸命に走りました。大勢の地域の

皆さんに沿道で声援を送っていただきました。子どもた

ちにとって、とても励みになりました。PTAの役員の皆

さんには、交通整

理のお手伝いをしていただきました。塩川小学校は、立地の

面からも、また保護者や地域の方のサポートの面でも、学校

周辺の道路を使ってこのような行事を行うことができる環境

があり、おかげさまで子どもたちも活動に取り組めていると

感じます。多くの方のご協力で、安全に実施することができ

ました。ありがとうございました。

特 別 お 話 会 が あ り ま し た
読書旬間中の１１月２５日（木）に、塩川お話

の会の皆さんによる「特別お話会」が行われまし

た。子どもたちは、照明を落とした体育館で、大

きなスクリーンに映されたスライドを見ながら、

臨場感たっぷりの語りと楽器や道具を用いた効果

音によって、お話の中に浸りこみました。また、

「長瀬地蔵」のお話では、実際に地域にあるお地

蔵さまにまつわる水害のお話もしていただきまし

た。現在も丸子地域の川では水害から人々を守る

対策が行われている事も学ばせていただきました。

とっても素敵な時間を過ごさせていただきました。

ありがとうございました。

人 権 に つ い て 考 え ま し た
この１１月は、人権の標語を作ったり、人権を

大事にすることをテーマにした授業に力を入れた

りして、全校で人権同和教育について考えました。

１１月１９日（金）の授業参観では、全学級で人

権を大事にするための授業を行い、保護者の皆さ

んに見ていただきました。６年生では、人権教育
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がご専門の丸子公民館の荻原先生をお迎えして、差別

についての授業をしていただきました。子どもたちは、

荻原先生のお話に真剣に聞き入っていました。この授

業の後には、子どもたちからはあたたかい感想がたく

さん寄せられたそうです。積極的に差別をなくしてい

こうとする気持ちを、これからも大事にしていってほ

しいと思います。

５ 年 生 は 収 穫 祭 を 行 い ま し た
１１月３０日（火）に、５年生は、収穫したお米

を使って収穫祭を行いました。お米は、家庭科の学

習も兼ねて、ガラスの鍋で中の様子を見ながら炊き

ました。とても上手に炊けていました。また、今年

度の５年生は、新型コロナウイルスの影響で、高原

学習の時に飯盒炊爨でカレーを作ることができなか

ったので、今回、カレーも作りました。カレーは、

野菜の切り方や調理の手順など、それぞれの家庭の

文化が見られ、面白かったです。この収穫祭は穫れ

たお米を食べることも目的でしたが、米作りでお世

話になった方々に感謝の気持ちを届けることも目的

でした。子どもたちは会の成功に向けていろいろな

係の仕事を分担し、見通しを持った計画のもと、楽

しそうに準備を進めました。当日、生き生きと活動

をする様子からは、チームワークを発揮しながら自

分たちの力で会を成功させることができた達成感が

うかがえました。

２ 東 ゆ う び ん
１１月２９日（月）から１２月３日（金）の１週

間、塩川小学校内に「２東ゆうびん」が開局しまし

た。とっても本格的な郵便局で、校内のあちらこち

らに手作りの赤いポストが、配達員は帽子と郵便カ

バンが、局となる学年室には段ボールでできた集配

用の棚が、配達場所になる各教室には郵便番号が、

それぞれ配置されて、２東ゆうびんの局員さんたち

が全校の郵便を集配しました。全校の皆さんがたく

さんのはがきを出してくれたので、２東ゆうびんの



皆さんはうれしい悲鳴でお大忙しでした。子どもたちにとっては普段はなかなか手紙を出すこと

も少なかったり、大人にとっても最近は手紙よりもメールを使うことが多いと思いますが、この

２東ゆうびんで葉書をもらったら、とっても嬉しい気持ちになりました。国語の教科書にある「お

手紙」（がまくんとかえるくんの、お手紙に関わる友情のお話）が思い出されました。１週間で

終わってしまうのがもったいなく感じるほど、子どもたちがとても生き生きと活動している姿が

素敵でした。

歯 科 指 導 が あ り ま し た
１１月２９日（月）から１２月３日（金）は、歯と

口の健康週間でもありました。各学級で養護教諭によ

る歯磨きの授業が行われました。手鏡を使って自分の

歯を見ながら磨くこともしましたが、その前に、どこ

をどのように磨く必要があるのか知るために、全校の

子どもがカメラで撮影して大型テレビに映し出された

自分の口の中を見ました。その様子は、まるで歯科医

院で診てもらっているかのようでした。染め出しをし

たことで、どこに磨き

残しがあって、どこを

磨いたらいいのか、一

目瞭然でした。子ども

の中には、「こんなに

汚いのは嫌だ。しっか

り磨こう！」と決意し

た子もいたようです。

ぜひ、しっかり磨くことを習慣にできるといいですね。

パ ン ジ ー の 鉢 植 え
１２月７日（火）と８日（水）に、パンジーの鉢植え

をしました。今年度は４月から児童昇降口にパンジーを

植えたプランターを並べました。パンジーの時期が終わ

ると、サルビアやマリーゴールドの花を飾りました。来

年度も子どもたちの登下校を花で見守ることができるよ

うに、パンジーの苗を種から育ててきました。パンジー

の栽培にはもう一つ、６年生の卒業式に花を添えるという大事な目的があります。そこで、種ま

きは５年生がしてくれました。その苗を鉢へ植え替えました。この植え替えには、PTA顧問の



櫻井さんがご指導に来てくださいました。また、塩川お話

の会でもお世話になっている北村さんや池田さんもボラン

ティアでお手伝いに来てくださいました。子どもたちは自

分の鉢ができ上がるととてもうれしそうな様子を見せたり、

植え替えが楽しくて、早い子は２つ３つと進んで鉢を作っ

たりしていました。鉢はそれぞれの学年に近い教室に置い

て、ここからは一人一鉢で、全校のみんなが大事に育てて

いきます。花が咲くのが楽しみです。

片付けも、みんなで協力してやりました。楽しんでいる

ようで、とても素晴らしい働きぶりでした。

ミ ラ イ く ん が や っ て き ま し た
７月に塩川小にやってきた仔羊のななちゃんが、８月に

急に亡くなってしまいました。３年東組の子どもたちは、

それはそれは悲しみましたが、このつらい経験を乗り越え、

今度こそ仔羊を大事に世話したいという強い気持ちを持っ

て、準備を進め、１０月の終わりに仔羊のミライくんを迎

えました。ミライくんとヤンヤンはすぐに仲良くなり、散

歩のときはヤンヤンの後をついて歩いたり、一緒に中庭で

ゆったりしている様子が見られたりしています。子どもた

ちは、タブレットを使って毎日ミライくんの観察記録を作

成し、健康に気を付けています。１１月２２日には、獣医

の宮下先生をお迎えして、自分たちのお世話が十分にでき

ているかどうかを振り返る学習もしました。３年生が大事

に世話している羊たち、とてもかわいいです。

個 別 懇 談 会 あ り が と う ご ざ い ま す
１２月１０日（金）より行なわれました個別懇談会においでいただき、ありがとうございまし

た。この懇談会での話をもとに、よい令和４年をスタートさせたいと思います。

まもなく２学期が終わるとともに令和３年が終わります。今年も大変お世話になりました。皆

様、よいお年をお迎えください。


